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ГАЗЕТА РОССИЙСКОГО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО СОЮЗА 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ И ТРАНСПОРТНЫХ СТРОИТЕЛЕЙ

Помощь

Сергей Черешнев,  
корр. «Сигнала»

Волонтеры Дорпрофжел 
на ЮВЖД на платформе Бла-
готворительного фонда «По-
чет» организовали акцию по 
сбору пожертвований «Мате-
ринский пирог солдату». Со-
бранные деньги помогут при-
обрести продукты и увеличить 
число добровольных пекарен, 
обеспечивающих бойцов в зо-
не специальной военной опе-
рации домашней выпечкой. 

Эту традицию соблюда-
ют отзывчивые сотрудники 
Юго-Восточной магистрали. 
Они неизменно доставляют 
домашнюю выпечку защитни-
кам Отечества. Домашние пе-
карни они открыли в Вороне-
же, Белгороде и Ртищево. Ин-
женер Белгородского центра 
организации работы желез-
нодорожных станций Наталья 
Осокина уверена, что их число 
при поддержке профсоюза бу-
дет расти. 

Наталья влилась в волон-
терское движение еще в пе-
риод борьбы с коронавирусом. 
Участвовала во Всероссийской 
акции поддержки населения 
«Мы Вместе», помогая соци-
ально незащищенным гражда-
нам с приобретением продук-
тов питания, лекарств и быто-
вых принадлежностей. А в 2022 
году одной из первых проя-
вила инициативу: несколько 
женщин села Стрелецкое, что 
под Белгородом, решили при-
готовить и отвезти бойцам к 23 
февраля домашнюю выпечку.

Встретившись с военными, 
традицию решили не только 
сохранить, но и расширить. 
Недостатка в помощницах 
не было. «Но спрос рос, поэ-
тому сейчас наши кулинары 
готовят практически каждый 
день,  — рассказывала тогда 
нашей газете Наталья. — Что-
бы помочь с продуктами, ведь 
это уже стало неподъемно для 
хозяек, мы запустили сбор 
средств или самих продук-

тов. На самом деле, даже не 
ожидали, что люди активно 
откликнутся. Но и сейчас на-
ши кулинары трудятся не на 
поток, стараются изготовить 
что-то особенное, повкуснее, 
поинтереснее».

Как рассказал ведущий 
специалист отдела организа-
ционной и кадровой работы 
Дорпрофжел на ЮВЖД Ники-
та Ткаченко, для масштабиро-
вания полезной практики на 
платформе Благотворитель-
ного фонда «Почет» органи-
зовали акцию. И совместны-
ми усилиями железнодорож-
ников и профсоюзных акти-
вистов гуманитарная иници-
атива «Материнский пирог 
солдату» собрала 100 тыс. 
руб. для закупки продуктов. 
Все изделия передаются во-

еннослужащим, находящимся 
на передовой или на лечении 
в военных госпиталях.

«Когда грузим в машину 
короба с выпечкой и развозим 
по точкам, голова от ароматов 
кругом идет», — лучше добро-
вольных мастериц о резуль-
татах работы их кухонь и не 
скажешь. Муж Натальи Осо-
киной старается во всем под-
держать ее, берет на себя всю 
физически тяжелую работу по 
погрузке. 

Поддержка ребят на пе-
редовой не ограничивается 
только домашними угощени-
ями. Спектр помощи широк. 
Не раз профсоюзная органи-
зация брала на себя приобре-
тение раций, одежды, обуви 
и других недешевых и очень 
нужных вещей для участников 

СВО. При содействии предсе-
дателя Дорпрофжел на ЮВЖД 
Андрея Гарина уже в январе 
этого года удалось органи-
зовать несколько новых ку-
линарных площадок, чтобы 
все желающие добровольцы 
смогли поделиться частичкой 
домашней заботы и внимания 
с военнослужащими.

«Когда нам удалось достичь 
поставленной цели на плат-
форме «Поможем вместе», мы 
решили направить часть со-
бранных средств жителям дру-
гих городов, которые также хо-
тят присоединиться к акции, 
но не имеют финансовой воз-
можности для этого», — гово-
рит Никита Ткаченко. И никто 
из волонтеров дороги не со-
мневается — новые домашние 
пекарни вскоре откроются.

Добрые дела:  
от Тынды до Калининграда 

Волонтеры поделились планами  
на 2024 год. 
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Талантлива  
во всем 

Добровольцы-железнодорожники 
Тынды не ждут, когда у них  
попросят помощи.
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Самостоятельная  
единица
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На платформе Добро.ру появилась 
новая организация, в которую входят 
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ная ППК».
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Вот такие пироги, и не только их, готовят для защитников Отечества волонтеры Светлана Дутова, 

Наталья Осокина, Светлана Коптелова  

Фото Дорпрофжел на ЮВЖД

От редакции 

Сигнал  
добра 

С каждым годом в ряды волон-
теров вступают новые члены РОС-
ПРОФЖЕЛ. Они заботятся о людях 
старшего поколения, о детях, поте-
рявших родителей, об оставших-
ся без крова беженцах, дежурят на 
вокзалах, где помогают маломо-
бильным инвалидам и растеряв-
шимся в толпе приезжим, безвоз-
мездно работают в приютах для 
брошенных животных. Они готовы 
быть рядом с теми, кто нуждается 
в помощи и поддержке. Сегодняш-
ний номер «Сигнала» посвящен 
этим бескорыстным людям.

Развитие

Первая станция  
Мария Бокова,  
Дорпрофжел на ЗСЖД  

Новосибирск 

В Новосибирске 12 января от-
крылась первая на Западно-Си-
бирской магистрали «Станция 
Добра». 

Здесь волонтеры будут прово-
дить акции, мастер-классы, устра-
ивать мозговые штурмы над со-
вместными проектами, в том чис-
ле и грантовыми.

«Стартуют первые анонсы о 
творческих мастерских и клубах 
по интересам. Они делятся на 
несколько направлений: помощь 
участникам специальной военной 
операции, стендовый и бумажный 
моделизм для взрослых и детей, 
кружок вязания игрушек в технике 
«амигуруми», — рассказывает ин-
спектор по социальным вопросам 
службы управления персоналом 
ЗСЖД Анна Семочкина. 

А 21 января ребята из клуба 
любителей настольных игр «Ну-
левой километр» уже «опробо-
вали» новую площадку: встрети-
лись, пообщались и поиграли в 
«настолки».

«Мы открыли онлайн-брони-
рование площадки «Станция До-
бра» для ребят из нашего волон-
терского отряда. Любой может 
провести свой мастер-класс или 
открытый урок, а мы поможем ему 
в реализации», — уточнила Анна 
Семочкина. 
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Планы 

Добрые дела: от Тынды 
до Калининграда 

Члены профсоюза 
поделились 
планами на этот год. 

Дарья Черепанова, 
руководитель 
Тындинского дорож-
ного штаба ДВЖД по 
корпоративному 
волонтерству: 

— Пятидесятилетний юби-
лей БАМа — значимый для нас 
праздник. В Тынде, своего рода 
«столице» магистрали, ожида-
ется большое число гостей. Из 
волонтеров формируются груп-
пы для оказания помощи в об-
служивании литерных поездов, 
прибывающих в столицу БАМа с 
запада и востока в день юбилея. 
Они помогут и в организации 
эстафетного поезда с бамовца-
ми, который будет курсировать 
по ДВЖД в июне. Сейчас мест-
ные волонтеры проходят он-
лайн-подготовку. 

Ожидается, что в Тынду съе-
дутся добровольцы со всех же-
лезных дорог России. Они будут 
заняты на площадках, где со-
стоятся праздничные меропри-
ятия.

Ставка делается на моло-
дежь и «серебряных» волон-
теров, имеющих опыт участия 
в такого рода торжествах. Из 
энтузиастов Тынды создают-
ся дополнительные страховоч-
ные подразделения волонте-
ров для ликвидации различных 
форс-мажорных обстоятельств. 
Но будут привлекаться и нович-
ки, сегодня они изучают опыт 
старших коллег.  

 
Артем Шауро, 
ведущий технолог 
Главного вычисли-
тельного центра 
ОАО «РЖД»:                              

— Важной социально значи-
мой миссией для меня является 
сохранение памяти о родных, 
близких и тех людях, которых 
уже нет с нами.

В этом году основное вни-
мание добровольцев Главного 
вычислительного центра на-
правим на программу помощи 
бывшим работникам-пенси-
онерам. Особое значение для 
людей преклонного возрас-
та имеет посещение могилы 
усопшего родственника. Уход 
за ней считается проявлением 
заботы и любви к близкому че-
ловеку.

В основном это одинокие 
пожилые люди, которым в си-
лу возраста сложно следить за 
захоронениями родственников. 
Волонтеры помогут пенсионе-
рам в уборке могил до начала 
лета. Уберут листву и траву, вы-
моют памятники.

Ольга Веркина, 
бухгалтер второй 
категории отдела 
учета капитальных 
вложений функцио-

нальных заказчиков Ростов-
ского территориального 
общего центра обслуживания: 

— Этот год объявлен в стра-
не Годом семьи. Давно хочу 
провести мероприятие, где де-
ти почувствуют себя взрослы-
ми и будут решать сложные си-
туации, смоделированные их  
родителями. При таком под-
ходе каждая из сторон — дети 
и взрослые — научатся лучше 
понимать друг друга. Данное 
мероприятие больше нацелено 
на формирование атмосферы 
доверия и взаимопонимания в 
семьях. 

Елена Усольцева, 
председатель 
Молодежного совета 
Дорпрофжел 
на КрЖД:

— Планов много. Часть по-
священа традиционным меро-
приятиям: «Вальс Победы» на 
привокзальных площадях 9 мая, 
«День Донора». Намерены реа-
лизовать проект «Коробка хра-
брости» — сбор игрушек и книг 
для детских медицинских уч-
реждений, участвовать в эколо-
гической акции «День реки Ени-
сей». Снова планируем помощь 
нашим ветеранам войны и труда, 
детским домам и дому-интерна-
ту для престарелых и инвалидов. 

Сейчас у нас проводится ак-
ция «Письмо солдату». Впервые 
мы организовали ее в прошлом 
году. Все неравнодушные ра-
ботники, их дети, студенты и 
неработающие пенсионеры мо-
гут в преддверии Дня защитника 
Отечества написать добрые по-
желания для наших бойцов в зо-
не спецоперации. Обязательно 
направим их в воинские части, 
а уже оттуда все письма доста-
вят на передовую. Считаю это 
очень важным, ведь от нашей 
поддержки зависит моральное 
состояние и боевой дух тех, кто 
сегодня защищает страну.  

Сергей Новиков, 
председатель ППО 
Муромского центра 
по организации 
работы железнодо-

рожных станций:
— Собираюсь участвовать 

сразу в нескольких акциях. Пер-
вая называется «Георгиевская 
ленточка», пройдет в апреле на 
вокзалах в Муроме, Арзамасе-2 
и Вековке. Вторая приурочена ко 
Дню России. В июне проведем 
раздачу российских флагов на 
станциях и вокзалах. Весь год в 
школах Мурома и прилегающих 
районах вместе с другими волон-
терами намерен участвовать в 
проекте «Подари малышу улыб-
ку» для воспитанников муром-
ского детского дома малютки.

Проект 

«ЭКО-ДВИЖ» ищет 
партнеров 

Воспитывать у детей по-
требность делать добро и помо-
гать тем, кто нуждается в под-
держке, надо личным приме-
ром, — считает автор проекта 
«ЭКО-ДВИЖ», ведущий эконо-
мист сектора маркетинга Юж-
но-Уральской дирекции снаб-
жения Ольга Нурпиисова. 

— Ольга Васи-
льевна, с чего нача-
лась ваша волонтер-
ская деятельность? 

— Помогала лю-
дям я, можно ска-

зать, с детства, когда слова «во-
лонтер» и в обиходе-то не было. 
Мама моя никогда не отказывала 
в помощи пожилым соседям. Из 
магазина приносила им продук-
ты, из аптеки — лекарства. Когда 
я подросла, стала маме помо-
гать. В нашей семье это есте-
ственно. 

Когда началась пандемия, 
железнодорожники-волонте-
ры взяли под крыло пенсионе-
ров, состоящих на профсоюзном 
учете в первичной профсоюзной 
организации Южно-Уральской 
дирекции снабжения. Я к ним, 
естественно, присоединилась. 
И когда пандемия отступила, без 
внимания мы их не оставили.

Но сфера волонтерской де-
ятельности расширилась. Мы 
решили помогать детям с огра-
ниченными возможностями здо-
ровья. Я стала участником кон-
курса «Проводники хороших 
дел», предложив проект «Горо-
док творчества», направленный 
на социально-психологическую 
реабилитацию детей с онколо-
гическими заболеваниями и их 
родных, на реализацию которого 
РОС ПРОФЖЕЛ выделил 50 тыс. 
руб. По принципу арт-терапии мы 
организовали 20 мастер-классов: 
аквагрим, мыловарение, 3D-руч-
ка. Творческие занятия с детьми, 
перенесшими онкологическое 
заболевание, проводимые вместе 
с их братьями и сестрами, помог-
ли сформировать у ребят устой-
чивое положительное отношение 
к себе и своим возможностям, 
повысить самооценку. 

Также я принимала участие 
в проекте Еленой Шушуновой 
по организации занятий иппо-
терапией для детей с ДЦП. Бла-
годаря грантовой поддержке 
ребята бесплатно стали зани-
маться верховой ездой и иппо-
терапией.

— Но все это требует много 
времени, физических и душев-
ных сил, а у вас ведь дети. 

— Вы правы. В какой-то мо-
мент оказалось, что мои соб-
ственные дети обделены мате-
ринским вниманием, и я решила 
изменить направление волон-
терской деятельности, сосредо-
точившись на экологических ак-
циях, к участию в которых стала 

привлекать дочку Наташу и сына 
Диму. Им понравилось. Вскоре 
они «втянули» в общую орбиту и 
нашего папу — Радика Нурпии-
сова, начальника вагона Челя-
бинского центра диагностики и 
мониторинга устройств инфра-
структуры. И хотя он часто быва-
ет в отъезде, время на участие в 
наших акциях находит.

Дети уже давно складывают 
мусор на переработку в разные 
мешки: для пластиковых буты-
лок, добрых крышечек, севших 
батареек, макулатуры. Они еще и 
ребятам в школе рассказывают, 
почему это необходимо делать, 
убеждают следовать их примеру. 

Примерно раз в месяц всей 
семьей обязательно участвуем 
в какой-нибудь экологической 
акции — убираем мусор в город-
ских парках Челябинска и нацио-
нальных парках Южного Урала. 
Перед Новым годом в рамках 
благотворительный акции «Сне-
говики-добряки» слепили сим-
патичного снеговика, способ-
ного растопить самое черствое 
сердце. Собранные деньги были 
направлены на исполнение же-
ланий ребятишек, оказавшихся 
в трудной жизненной ситуации. 

Чтобы помочь птицам пере-
зимовать, каждую осень делаем 
кормушки и всю зиму подсыпа-
ем туда семечки. В прошлом году 
наша семья участвовала в акции 
«Чистые берега Байкала». Это 
были незабываемые три дня.

— На IV Форуме волонтеров 
РЖД вам вручили значок «Во-
лонтер РЖД». 

— Этот момент я запомню на 
всю жизнь. Оказаться на сцене 
в числе лучших и получить зна-
чок из рук генерального дирек-
тора Благотворительного фонда 
«Почет» Николая Захарова — не 
только волнительно, но и очень 
почетно. Это не просто знак 
признания, это настоящий сим-
вол волонтерства! 

— А какой проект вы пред-
ставили на форуме? 

— Проект назвали «ЭКО-
ДВИЖ». Работая над ним, хотели 

привлечь внимание к проблеме 
связи поколений, которая теря-
ется в современном обществе, 
поскольку молодежь «замыкает-
ся» в виртуальном мире гадже-
тов, пропадает живое общение 
родителей и детей, теряются се-
мейные традиции, а вместе с ни-
ми — и ценности.

В то же время я заметила из-
менения, произошедшие в мо-
их детях, когда они приобщи-
лись к волонтерским акциям. 
Они стали более собранными, 
научились организовывать свое 
время. Кроме того, совместное 
участие в акциях нас объединя-
ет. Правда, в нашей семье есть 
свои традиции. Например, мы 
все обязательно собираемся к 
ужину, чтобы за столом обсудить 
прошедший день, планы на зав-
тра. Кстати, на кухню запрещено 
приходить с телефонами, чтобы 
не отвлекаться от общения. 

Это в известной степени по-
могает не допустить разобщения 
нашей семьи, но в обществе про-
блема остается. Наша команда 
волонтеров предложила пути ее 
решения — цикл туристических 
прогулок-походов родителей с 
детьми. Мы разработали проект 
«ЭКО-ДВИЖ», направленный на 
сохранение, укрепление семей-
ных связей, уважение к ценно-
стям, а в конечном итоге — на 
сохранение семьи.

«ЭКО-ДВИЖ» — это экскур-
сия-поход, во время которой 
проходят интерактивы и конкур-
сы для семей. Это дает возмож-
ность подать пример ребенку, 
научить его разводить костер, 
готовить на нем еду. А уходя с 
места стоянки, убрать за собой 
мусор и приготовить растопку 
для тех, кто придет сюда после. 

Для реализации проекта у 
нас есть огромное желание, раз-
работана программа, собрана 
команда, но нет финансирова-
ния, поэтому мы планируем на-
править заявку на конкурс «Про-
водники хороших дел» и поиск 
партнеров проекта.

Беседовала  
Ирина Павлова 

?

Фото из архива Ольги Нурпиисовой
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Инна Макарова, 
слесарь по ремонту 
подвижного состава, 
заместитель 
председателя моло-

дежного актива эксплуатаци-
онного вагонного депо Тула: 

— Поскольку в России объ-
явлен Год семьи, на заседании 
нашего волонтерского штаба 
разработан проект семейного 
волонтерского марафона «До-
броДень».

Планируем во время акции 
привлекать детей работников 
депо к совместному с родите-
лями труду, творчеству, заняти-
ям спортом. Проект направлен 
на укрепление внутрисемейных 
отношений через участие в до-
брых делах. Сейчас разрабаты-
ваем план мероприятий и сим-
вол марафона.

Софья Баранова, 
инженер 1-й катего-
рии отдела эксплуа-
тации объектов 
теплоснабжения 

Северо-Кавказской дирекции по 
тепловодоснабжению:

— Самое яркое событие, ко-
торое я жду в этом году, — Все-
мирный фестиваль молодежи. 
Мне пришло письмо-приглаше-
ние. Очень рада. 

Любовь Хаустова, 
телефонист Читин-
ского регионального 
центра связи:

— Продолжим реа-
лизацию проекта «Умелые руки 
неравнодушных». Мастерская по 
пошиву вещей на СВО работает 
уже больше года, изготовлено 
более 8 тыс. вещей. Число участ-
ников проекта растет, сегодня в 
нем занято 24 волонтера. Будем 
расширять ассортимент выпу-
скаемой продукции. Уже есть 
письма благодарности от ре-
бят. Особенно приятно, что два 
участника СВО, находясь в отпу-
ске, пришли к нам в мастерскую, 
чтобы поблагодарить наших во-
лонтеров — швей.

Павел Панков, 
дежурный по станции 
Москва-Пассажир-
ская-Казанская, 
председатель Совета 

молодежи Московско-Курского 
региона:

— Продолжим помогать се-
мьям железнодорожников Но-
вороссии. Расширим «ассорти-
мент» гуманитарной помощи 
для наших ребят на передовой. 

У нас новшество — волон-
теры научились делать «сухой 
душ». В полевых условиях — это 
удобная вещь. Каждый зип-па-
кет наполняем одноразовым по-
лотенцем, геотекстилем «Дор-
нит», пропитанным нейтраль-
ным пеноочищающим гелем, 
инструкцией по применению. В 
последние выходные января из-

готовили 400 комплектов «сухо-
го душа». 

 
Михаил Венков, 
осмотрщик-ремонт-
ник вагонов вагонного 
депо Оренбург: 

— Хочу стать во-
лонтером Всемирного фестива-
ля молодежи, который должен 
состояться в марте этого года 
в Сочи. Я серьезно готовился к 
этому мероприятию.

Снежана  
Сухомлинова, 
председатель  
Молодежного совета 
Дорпрофжел на 
Крымской железной 
дороге:

— Продолжим реализовы-
вать проект «Дом вещей», стар-
товавший в 2023 году. Начнем 
и новые: поможем Лозовскому 
дому-интернату, навестим ве-
теранов Великой Отечествен-
ной войны. Причем не только 
к 9 мая, а будем ходить в гости 
весь год.

Оксана Засухина, 
председатель ППО 
Читинской дирекции 
связи: 

— Придумали про-
ект «Лоскуток доброго дела». 
Суть его в том, чтобы наши чле-
ны профсоюза в течение семи 
месяцев организовали волон-
терскую акцию. По любому из 
направлений: экологическому, 
патриотическому, социальному.  
И неважно, с коллективом кол-
лег они это сделают или семьей. 

Сделав доброе дело, каждый 
участник акции отправляет ор-
ганизаторам яркий ситцевый 
лоскуток размером 15 × 15 см. 
Потом из них сошьют особое 
лоскутное одеяло. Его переда-
дут нуждающимся людям. 

Идея проекта в объединении 
связистов. Способ показать, что 
вместе мы можем сделать боль-
шое и полезное, если каждый 
«лоскутком поделится». 

Виктория Юрьева, 
специалист по охране 
труда Белгородского 
центра организации 
работы железнодо-

рожных станций: 
— Планируем увеличить ох-

ват регионов для проведения со-
циальных, творческих и спортив-
ных активностей, включающих 
сбор гуманитарной помощи для 
мобилизованных членов проф-
союза, а также военнослужащих, 
находящихся в зоне проведения 
специальной военной опера-
ции. Для будущих железнодо-
рожников проведем турнир по 
интерактивным играм «Керлинг 
спорт», «Эластик фор», «Кубуль-
то спорт» «Колесо да Винчи», 
«Карнавал Боулинг», викторину 
«Охрана труда — забота твоя!».  

Важная часть доброволь-
ческой миссии — организация 
групп корпоративных волонте-
ров для сдачи донорской кро-
ви, адресная помощь пенсионе-
рам и обучение их компьютер-
ной грамотности, а также ма-
стер-классы для воспитанников 
детских домов.

Регион

Под знаком Z
Ирина Павлова,  
корр. «Сигнала»

Каждые две недели дежур-
ный по эксплуатационному ло-
комотивному депо Туапсе Севе-
ро-Кавказской дирекции тяги 
Павел Порядин садится за руль 
автомобиля «Соболь», салон ко-
торого доверху забит коробка-
ми с гуманитарной помощью, и 
отправляется в зону специаль-
ной военной операции.

Когда Павла спрашивают, не 
боится ли он ездить на передо-
вую, он говорит, что там его ждут 
и, наверное, поэтому страх от-
ступает. Там несут службу мно-
гие его друзья и коллеги. Павел 
сознается, что и сам пошел бы 
добровольцем, если бы не ма-
ленькие дочки. Но, видно, у не-
го другая миссия. Порядин и его 
товарищи создали в депо иници-
ативную группу «Помощь СВО. 
Туапсе» для доставки бойцам гу-
манитарки.

Формированием посылок 
занимается супруга Павла Ан-
на — техник ревизорского ап-
парата безопасности движения. 
Она принимает участие во всех 
начинаниях мужа, вместе с ним 
пополнила и ряды волонтеров, 
занимается сбором гуманитар-
ной помощи в соответствии с 
заявками, поступившими из-за 
«ленточки».

«Я часто по ночам работаю, — 
говорит Павел, — по телефону со 
мной не всегда можно связать-
ся. Анна же постоянно на связи с 
командирами подразделений, от 
них узнает, в чем в данный мо-
мент особенно нуждаются бой-
цы».

Профсоюзный активист, об-
щественный инспектор по без-
опасности движения поездов, 
Павел волонтерил еще до СВО. 
Очищал завалы в поселке Дедер-
кой, где было наводнение после 
урагана с ливнями, ездил с по-
дарками в детские дома, при-
нимал участие в экологических 
акциях. Последние два года они 
с женой сосредоточились на по-
мощи участникам СВО.

«Началось с того, — вспо-
минает Павел, — что начальник 

нашего предприятия Валерий 
Фролов сказал, что нужна ма-
шина для доставки гуманитар-
ной помощи. Мы с деповскими 
ребятами скинулись и купили 
УАЗ, в просторечье — «буханку», 
которую я с другом отогнал на 
передовую. По приезде расска-
зал в депо обо всем, что видел. 
Деповчане наши «загорелись» 
и за месяц собрали денег еще 
на одну машину — пятидверную 
«Ниву». Ее отогнали уже в дру-
гое подразделение — в военную 
разведку. И опять, когда верну-
лись, нам стали задавать вопро-
сы, мы отвечали, а люди слуша-
ли и задумывались, чем могут 
помочь».

Вскоре одна из сотрудниц 
железнодорожной поликлиники 
сообщила, что муж ее хочет от-
дать защитникам свою «Газель». 
Машина видала виды, но была 
в хорошем состоянии, хотя, ко-
нечно, ей требовалась подготов-
ка. Провели полное техобслужи-
вание — поменяли аккумулятор, 
резиновые прокладки, масло. А 
когда об этом узнал начальник 
региона Северо-Кавказской же-
лезной дороги Сергей Чебота-

рев, он оплатил все запчасти и 
расходные материалы, которые 
потребовались на ремонт. А по-
сле Павел, загрузив в микроавто-
бус гуманитарную помощь, ото-
гнал его в зону СВО. 

Чуть позже руководство реги-
она специально для доставки по-
мощи приобрело новый «Соболь». 
На нем-то Порядин с товарищами 
сегодня и доставляет груз. Об этих 
регулярных рейсах вскоре узнал 
весь Туапсе, и круг желающих по-
мочь бойцам расширился. В сбо-
ре помощи, помимо работников 
предприятий Туапсинского же-
лезнодорожного узла, участвуют 
индивидуальные предпринимате-
ли, воспитанники и педагоги дет-
ских садов и школ. Женщины вя-
жут балаклавы, шерстяные носки 
и рукавицы, накасочники. Хозяйка 
магазина «Автозапчасти» Свет-
лана Петухова практически бес-
платно дает автозапчасти. Дочери 
Порядиных (младшей семь лет, 
старшей — десять) по примеру ро-
дителей тоже вносят свою лепту. 
Как и все учащиеся туапсинских 
школ, они делают окопные свечи 
и пишут письма бойцам, которые 
их отец отвозит адресатам.

Фото из архива семьи Порядиных 

Подарки 

После праздников 
Екатерина Белова,  
Дорпрофжел на ДВЖД  

Владивосток 

В конце января профактиви-
сты передали в «Центр содей-
ствия семейному устройству 
детей-сирот и детей, оставших-
ся без попечения родителей, 
г. Артема» подарки для его по-
допечных.  

«Многие именно в преддве-
рии Нового года дарят детям 
подарки, а мы решили подой-
ти к этому вопросу по-своему и 

посетить ребят уже после всех 
праздников», — рассказывает 
специалист социальной сферы 
Владивостокского филиала Дор-
профжел на Дальневосточной 
железной дороге Татьяна Цыга-
нова. 

По словам председателя пер-
вички станции Уссурийск Ольги 
Кондратьевой, подарки оказа-
лись как раз кстати. Скоро в уч-
реждении пройдет мероприя-
тие, за участие в котором ребя-
там и вручат презенты.

«Руководитель Центра Ната-
лья Ивановна пообещала при-

слать нам фотографии с вруче-
ния подарков! Но нам это совсем 
необязательно. Главное, чтобы 
они принесли детям радость», — 
отметила Татьяна Цыганова.

Фото Дорпрофжел на ДВЖД
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Точка зрения 

Полна коробочка 
Какие дела прошлого 
года вы бы засчитали 
в свою в копилку 
достижений?

Светлана Тужикова, 
ведущий экономист 
отдела платежных 
балансов службы 
финансов Московской 

дирекции инфраструктуры:
— Горжусь тем, что помогала 

солдатам, находящимся на пе-
редовой, и тем, кто после ране-
ний попал в госпитали. Участвую 
в  денежных сборах, закупках, 
сборке и отправке гуманитарной 
помощи. Езжу в  Центральный 
военный госпиталь Москвы и  в 
другие филиалы, расположен-
ные в  Подмосковье, к  раненым 
ребятам с  гостинцами и  всем 
тем, что они просят купить. В те-
плую погоду вывожу бойцов 
в колясках и на больничных кро-
ватях на прогулку на улицу. По-
могаю купить и оформить биле-
ты на поезд домой для тех, кого 
выписали из госпиталя, снаря-
жаю и провожаю их в дорогу.

Ксения Гурьева, 
начальник станции 
Тюмень-Северная:

— Себе в  копилку 
хотела бы зачислить 

кукольный театр для детских са-
дов и школ. Тематика постановок 
абсолютно любая, ведь сказки 
для спектаклей придумываю са-
ма. Это экология, безопасность 
на железной дороге, правила до-
рожного движения, патриотиче-
ское воспитание. 

Елизавета  
Чернядьева,  
дежурный помощник 
начальника вокзала 
Киров: 

— Занимаюсь организацией 
концерта ко Дню победы на вок-
зале Кирова. На привокзальной 
площади мы выставляем военную 
технику и даем концерт. Над этим 
работает большая команда, и  я 
горжусь, что являюсь ее частью.

Анастасия Мошкина, 
руководитель Илан-
ского узлового штаба 
волонтеров КрЖД:

— В  прошлом го-
ду наш волонтерский штаб про-
вел 60 мероприятий. Но есть в 
копилке доброе дело, о  кото-
ром вспоминаешь с улыбкой ча-
ще всего. Ровно год мы дружим 
с  филиалом Центра социальной 
поддержки семьи «Канский» 
в поселке Карапсель. 

Знакомство началось с  того, 
что воспитатели показали нам 
помещение, в котором они меч-
тали сделать спортивную ком-
нату: 24 квадратных метра, дере-

вянный пол, стены, требующие 
ремонта. 

Тогда мы и  загорелись иде-
ей помочь и  подали проект на 
конкурс «Проводники хороших 
дел». Не выиграли, к сожалению. 
Но судьба свела нас со специ-
алистами Благотворительного 
фонда «Почет», которые момен-
тально отреагировали, помогли 
нам оформить заявку и  собрать 
на платформе «Поможем вме-
сте» необходимую на материалы 
для ремонта и тренажеры сумму. 

Волонтеры своими руками по 
выходным, а иногда и по ночам, 
делали ремонт, собирали швед-
ские стенки, скручивали стелла-
жи… Это тот самый случай, когда 
давать в сто раз круче, чем полу-
чать! 

Денис Сергеев,  
врио начальника 
участка производства 
Чудовского завода 
ЖБШ — филиала АО 

«БЭТ», председатель ППО:
— Удалось привлечь коллег 

по работе к  волонтерской дея-
тельности и  создать отряд до-
бровольцев. Вместе мы помогли 
многим. Участвовали и  в куль-
турных субботниках, и  в сборах 
гуманитарной помощи для бе-
женцев с  Донбасса и  наших ре-
бят, находящихся в зоне СВО, и в 
поездках в  детские социальные 
центры. Также удалось провести 
мероприятия в Санкт-Петербур-

ге и Ленобласти вместе с волон-
терским отрядом Октябрьской 
железной дороги «Дорога До-
бра». 

Андрей Колычев, 
инженер 2-й катего-
рии Южного регио-
нального центра 
управления перевозка-

ми и дорожного центра: 
— Произошло много разных 

событий: поездки в детские дома, 
участие в утренниках в качестве 
Деда Мороза, помощь беженцам 
ЛНР и ДНР, встреча их на вокза-
ле, размещение и  посадка в  по-
езда. Порой мы проводили на 
вокзале по 12 часов, а потом еще 
и ехали на работу. Но один слу-
чай запомнился особенно. Мне 
позвонила руководитель отряда 
и  попросила помочь встретить 
детей. Только потом я узнал, что 
их было около 700 человек, а нас 
— 4 волонтера. И когда приехали 
17 автобусов, пришлось в  уско-
ренном режиме распределять 
детей по группам, проходить 
с  ними зону контроля железно-
дорожного вокзала, устраивать 
в здании до прибытия их поезда. 

Сергей Кочетов, 
мастер участка по 
ремонту электриче-
ских машин сервисно-
го локомотивного 

депо Таганай ООО «СТМ-Сер-
вис»:

— Стал почетным донором. 
Сдавал как кровь, так и  плазму. 
В прошлом году в составе проф-
кома организовывал коллектив-
ную сдачу крови работниками 
депо. Провели три мероприятия: 
«Воин, мы с тобой одной крови», 
«С теплом от сердца», «Вернем 
улыбки детям».

Алексей Скляров, 
инженер Читинского 
регионального центра 
связи:

— Запомнилась но-
вогодняя акция «Мечты невидан-
ных стариков». С коллегами ис-
полнили 21 мечту одиноких лю-
дей, которые проживают в Доме 
престарелых. Это были разные 
подарки: от русских платков до 
паяльной станции. Многие мои 
коллеги решились продолжить 
общение и дружбу с этим соци-
альным учреждением. Люди не 
должны быть одинокими.

Ольга Бучнева, 
хранитель фондов 
музея железной 
дороги Алтайского 
региона ЗСЖД:

— Мы собрали команду из 15 
«серебряных» волонтеров и  ор-
ганизовали центр плетения ма-
скировочных сетей в  Алтайской 
дистанции СЦБ, ее начальник — 
Александр Шипилов — выделил 
нам помещение и оборудование. 

Также я  стала постоянным 

добровольцем для особенных 
детей, участвую в  проекте Ал-
тайского края под названием 
«Михутка», который воплоща-
ет мечты мальчиков и  дево-
чек. Я  счастлива, что могу вно-
сить свой вклад в их непростую 
жизнь.

А мой проект «Нам песня 
строить и  жить помогает», на-
правленный на помощь нерабо-
тающим пенсионерам-желез-
нодорожникам, в  прошлом году 
выиграл грант в конкурсе «Про-
водники хороших дел». 

Елена Шушунова, 
юрисконсульт 1-й 
категории юридиче-
ской группы Южно- 
Уральской дирекции 
снабжения:

— В сентябре 2023 года прошел 
чемпионат профессионалов ОАО 
«РЖД». Я принимала участие как 
конкурсант по компетенции «Ор-
ганизация корпоративной волон-
терской деятельности». Прошло 
уже несколько месяцев, а чемпио-
нат до сих пор вспоминаю, анали-
зирую, делаю выводы. Думаю, что 
улучшить в  своей волонтерской 
деятельности, как и кому оказать 
помощь, сделать мероприятия бо-
лее масштабными. 

Владислав Терехин, 
проводник вагонного 
участка Москва- 
Ярославская Москов-
ского филиала АО 
«ФПК»:

— В  копилке моих достиже-
ний хранится, пожалуй, очень 
значимое для меня и моего кол-
леги Богдана Прозорова — ока-
зание посильной помощи на-
шим ребятам, которые находят-
ся в  зоне специальной военной 
операции. Занимаемся разным: 
от погрузки бревен для блинда-
жей до сбора и  доставки благо-
творительной помощи. Но, са-
мое главное, стараемся поднять 
ребятам настроение, поддер-
жать их морально! 

Елизавета Блынская, 
лаборант Оренбург-
ской химико-техни-
ческой лаборатории 
ЮУЖД:

— У  меня за плечами уже 31 
донация крови, а  значит, я  по-
могла спасти жизнь 31 человеку 
и не собираюсь останавливаться 
на этом. Состою в  регистре до-
норов костного мозга и надеюсь, 
что в скором будущем займу ря-
ды почетных доноров.

Максим Кондратьев, 
руководитель Влади-
востокского дорожно-
го штаба ДВЖД по 
корпоративному 

волонтерству, ведущий бухгал-
тер Владивостокского общего 
территориального центра 
обслуживания:

— В  прошлом году на счету 
волонтеров-железнодорожни-

?
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ков Приморья более 80 добрых 
дел. Но самым главным стала, 
безусловно, помощь пострадав-
шим от тайфуна Ханун. В августе 
край затопили разрушительные 
проливные дожди, что привело 
к  катастрофическим паводкам. 
У железнодорожников, а это 429 
человек, затопило жилье, дачные 
участки, гаражи, автомобили. 

С первого дня разрушений 
к  работе подключились все ре-
бята из Совета молодежи Влади-
востокского территориального 
управления ДВЖД. Ежедневно 
бригады — в среднем 20 чело-
век  — состоящие из работников 
предприятий и волонтеров, от-
правлялись на расчистку домов 
и участков, вывоз мусора, достав-
ку благотворительной помощи. 
Пострадавшие тепло встречали 
нас. Им нужна была не только 
физическая, но и моральная под-
держка: поделиться своей траге-
дией, выговориться. 

Ирина Ломакина, 
ведущий инженер 
Оренбургского 
линейного отдела 
Южно-Уральской 

дирекции по энергообеспечению:
— Для меня ценным опытом 

является участие в  чемпиона-
те профессионалов ОАО «РЖД» 
в  составе волонтерского штаба. 
Я  рада, что смогла внести свой 
вклад в его реализацию.

Ольга Ермолаева, 
инженер лаборатории 
связи Читинского 
регионального центра 
связи:

— Особо эмоциональной бы-
ла помощь для тяжелобольной 
девочки с  ДЦП. В  преддверии 
Нового года с  коллегами лабо-
ратории связи приобрели до-
машний батут для прекрасной 

девочки Маши. Вместе с  мамой 
она будет заниматься реабили-
тацией дома.

Ольга Волкова, 
оператор ЭВМ 
моторвагонного депо 
Новомосковск:

— Благодаря проек-
ту «Время Молодых. Работники» 
мы смогли реализовать в  Туль-
ском регионе проект «Чистые 
окна». Это был незабываемый 
опыт, оказалось, что даже такой 
простой жест помощи, как мытье 
окон и  уборка квартиры, имеют 
большое значение для людей, 
нуждающихся в поддержке. 

Алексей Самарский,  
бригадир пути 
Петроввальской 
дистанции пути:

— Создали инициа-
тивную группу в соцсети «ВКон-
такте» под названием «Центр со-
циальных инициатив города Пе-
тров Вал» и  пригласили нерав-
нодушных горожан. Основным 
направлением волонтерства для 
нас стали экологические суб-
ботники. Сначала от отходов 
очистили речку Иловля, затем 
взялись за парки и родники. Ста-
ли участниками экологическо-
го марафона «Чистые деревни», 
помогли в организации «Чистых 
игр» в Камышине. Стараемся по-
мочь всем, кто к нам обращается, 
например, бабушке с  доставкой 
воды, семье, у которой кормилец 
ушел на специальную военную 
операцию. 

Савелий Мацуев, 
дежурный по станции 
Перово:

— В  волонтерстве 
коллективные дости-

жения, на мой взгляд, намно-
го важнее личных. А  вспомнить 

есть что. Например, как мы со 
скромным грузом подарков при-
ехали в  школу-интернат Шату-
ры для детей с  ограниченными 
возможностями здоровья, чтобы 
поздравить их с  Новым годом. 
Я  впервые надел костюм Деда 
Мороза и  вместе с  товарищами 
организовал новогодний празд-
ник. Или то, как мы перетопили 
70 кг парафина, разлили по же-
стяным банкам, чтобы получи-
лись окопные свечи для наших 
воинов. 

Екатерина Куркина, 
электромеханик 
станции Ерофей 
Павлович: 

— В  рамках проек-
та Читинской дирекции связи 
«Панно добрых дел» наш кол-
лектив накануне учебного года 
собрал канцелярию и  развез ее 
детям, оказавшимся в  трудной 
жизненной ситуации. Затем про-
вел «Большой субботник». Убра-
ли не только «рабочую» терри-
торию, но и расположенные ря-
дом дворы. 

И, конечно, мы не смогли 
пройти мимо СВО. Был органи-
зован сбор необходимых при-
надлежностей, закуплена партия 
медикаментов и  написаны те-
плые письма. 

В копилку личных достиже-
ний могу положить и  помощь 
школам-интернатам, куда я  пе-
редаю одежду, помогаю матери-
ально, а также — участие в акции 
«Внуки по переписке».

Светлана Дубровская,  
ведущий специалист 
Челябинского филиа-
ла Дорпрофжел на 
ЮУЖД:

— Участвовала в конкурсе ма-
кро-грантов «Проводники хоро-
ших дел». Проект был направ-

лен для детей от двух до 18 лет, 
оказавшихся в  трудной жизнен-
ной ситуации (после онкологи-
ческого заболевания, с  гемато-
логическими заболеваниями, 
с  расстройствами аутического 
спектра, с  синдромом Дауна, 
с  деструктивным поведением). 
Также значимым для меня со-
бытием было участие в  форуме 
волонтеров ОАО «РЖД», где за-
щищала проект о  сохранении 
семейных ценностей. Он вошел 
в десятку лучших. 

Анастасия Дудник,  
электромеханик 
Белогорского регио-
нального центра 
связи:

— Мы подружились с воспи-
танниками Белогорского соци-
ально-реабилитационного цен-
тра для несовершеннолетних. 
Навещаем детей с мастер-клас-
сами: делали открытки для 
военных, плели тактические 
браслеты, окопные свечи. С де-
вочками пекли печенье. Думаю, 
что больше всего детям понра-
вилась кулинария. Просят еще 
что-то из этого направления 
провести. Постараемся не разо-
чаровать.

Вера Маслова,  
диспетчер дистанции 
пути Орловской 
дистанции пути:

— В 2022 году во 
время первого форума волонте-
ров Московской железной доро-
ги к нам пришла гостья, которая 
уже дважды сдавала костный 
мозг и  с нетерпением ждала 
встречи со своим спасенным 
реципиентом. Хрупкая, молодая 
девушка, в ее глазах было столь-
ко гордости, что просто было 
невозможно не сделать и  мне 
свой первый шаг к спасению чь-

ей-то жизни. Теперь я  являюсь 
потенциальным донором кост-
ного мозга и  жду своего реци-
пиента.

Оксана Году,  
начальник Курганско-
го участка Южно- 
Уральской дирекции 
пассажирских обу-

стройств: 
— Радует, что наша последняя 

акция «Талисман добра для бой-
цов СВО» — брелок с изображе-
нием Чебурашки нашла отклик. 
С помощью волонтеров региона 
провела с  детьми мастер-класс 
по созданию талисманов для 
бойцов с  пожеланиями скорей-
шего возвращения домой. Само-
му юному создателю игрушки — 
шесть лет. 

Александр Баташев, 
начальник отдела 
Читинского регио-
нального центра 
связи:

— Особо запомнилась на-
ша акция «Турнир добра». 
У  нас в  первичке есть интерес-
ные игры — корнхолл, керлинг, 
кульбутто, эластик, джакколо. 
И  группа энтузиастов решила 
организовать турниры по этим 
играм для коллег из других 
структурных подразделений. 
Летом мы провели семь турни-
ров для работников дистанции 
СЦБ, дирекции по тепловодо-
снабжению, вагонно-ремонтно-
го депо и  других предприятий. 
Но было одно условие — каждый 
участник должен был внести 
вступительный взнос — пачку 
влажных салфеток, которые по-
том мы передали в качестве гу-
манитарной помощи для солдат 
СВО. Участников турниров было 
118 человек, а салфеток — собра-
ли больше.
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Волонтер 

Талантлива во всем
Ирина Павлова,  
корр. «Сигнала»

Рельсы бегут на восток и, 
пересекая границу полиго-
на Дальневосточной железной 
дороги, скрываются за окутан-
ным закатной дымкой гори-
зонтом. Эту фотографию с ро-
мантическим названием «Же-
лезнодорожные пути, как ли-
нии судьбы — скрывают поезда 
в туманной дали» представила 
на фотоконкурс РЖД «Ракурс» 
руководитель Тындинского ре-
гионального штаба волонтеров 
ДВЖД, председатель цехкома 
ППО вокзала Тында Дальнево-
сточной дирекции железнодо-
рожных вокзалов Вера Лазут-
кина. Жюри присудило ей пер-
вое место в номинации «Пейза-
жи железных дорог».

Говорят, что талантливый 
человек талантлив во всем. Эти 
слова в полной мере относятся к 
Вере, которая никогда не прохо-
дила мимо тех, кому нужна бы-
ла помощь. Давно, подростком, 
девочка заметила лежащего на 
земле парня. Прохожие не обра-
щали на него внимания: думали, 
пьяный. А она подошла и увиде-
ла, что человеку плохо, нужна 
помощь. Тут же позвала взрос-
лых, попросила вызвать скорую.

Если бы не девочка, неиз-
вестно, что с тем парнем бы слу-
чилось. А благодаря ее неравно-
душию его отвезли в больницу, 
оказали квалифицированную по-
мощь. Этот случай показал де-
вочке, что вовремя проявленное 
внимание к человеку может по-
рой спасти ему жизнь.

Родилась Вера в поселке Еро-

фей Павлович. В 2000 году при-
ехала в Тынду учиться в строи-
тельное училище № 7, где полу-
чила профессию маляра. Здесь 
вышла замуж, родила двоих де-
тей. Вот уже 13 лет она работает 
на вокзале Тында. 

В 2017 году Вера вошла в Со-
вет молодежи Тындинского ре-
гионального управления, где 
главным ее делом стали волон-
терство и благотворительность.

«Обращалась к предприни-
мателям, чтобы помогли в сборе 
игрушек и школьно-письменных 
принадлежностей для детей из 
малообеспеченных семей наше-
го региона, — рассказывает Вера. 
— Сами проводили для школьни-
ков мастер-классы и праздники. 
А когда Тында отмечала 45-летие 
БАМа, меня назначили коорди-
натором волонтерской группы, 
которая регулировала поток лю-
дей на концертной площадке. Я 
дежурила там и помогала высту-
пающим на сцене коллективам». 

Так Вера делала первые ша-
ги на ниве добровольчества. Она 
занималась этим делом с таким 

увлечением, что привлекла мо-
лодых членов своей первички. 

«Периодически в наш штаб 
обращаются жители города, — 
говорит Вера, — с просьбой ока-
зать им помощь. Вот недавно 
позвонила женщина, у которой 
сын служит в СВО. Она живет в 
частном доме, а дрова кончи-
лись, топить нечем. Наши ребята 
взяли пилу и топор, пошли к ней 
на участок. Дров накололи и на-
пилили. Хватит теперь до самой 
весны».

Но обычно железнодорожни-
ки не ждут, когда их кто-то по-
просит. Если сами увидят, что 
кому-то нужна помощь, прихо-
дят и помогают. Кому-то полы 
надо помыть, а по весне — окна, 
а еще занавески постирать, вы-
гладить и снова повесить. Если 
в городском парке сломана ска-
мейка или на ней краска облу-
пилась, — починят, покрасят без 
лишних слов.

«Сейчас собираем теплые 
вещи, которые вяжут «серебря-
ные» рукодельницы для ребят, 
участвующих в СВО», — продол-
жает Вера.

Лазуткиной помогают и ее 
сыновья. Старший Ярослав, ко-
торый сейчас учится в Новоси-
бирске, приезжая на каникулы, 
участвует в акциях — на своей 
машине ездит вместе с мамой 
по адресам, где нужна помощь. 
А девятилетний Кирилл вместе 
со старшими приводит в поря-
док памятники героям Великой 
Отечественной войны. Их в Тын-
де два — памятник Победы, что 
находится в сквере на Верхне-
набережной улице, и бюст ко-
мандира строительного путево-
го железнодорожного батальона 

Героя Советского Союза Виктора 
Мирошниченко, установленный 
на привокзальной площади. Ког-
да сходит снег, профактивисты 
убирают вокруг них мусор, об-
новляют краску, очищают при-
липшую за зиму грязь.

Когда Веру спрашивают, за-
чем она участвует в движении 
волонтеров, отвечает, что по-
требность помогать людям — 
обычное состояние ее души и 
стремление воспитать в детях 
доброе отношение к людям.

Семья 

Подряд Колодкиных 
Ирина Павлова,  
корр. «Сигнала» 

Ученица Новокузнецкой же-
лезнодорожной школы Кристи-
на Колодкина не проходит ми-
мо брошенной бутылки или ва-
ляющейся батарейки. Обяза-
тельно подберет, а дома поло-
жит в мешок для раздельно-
го сбора мусора. Так воспиты-
вают дочь волонтеры Колодки-
ны — электромеханик дистан-
ции СЦБ Новокузнецк Дарья и 
машинист электровоза Кирилл.

Мама Кристины говорит, что 
дочка вся в нее. Вспоминая дет-
ство, которое прошло в городе 
Бийске Алтайского края, Дарья 
рассказывает, как с подругой хо-
дила помогать одиноким пожи-
лым соседям: носили продукты 
из магазина, лекарства из аптеки, 
убирались в доме, по весне мыли 
окна и вешали чистые занавески, 
а летом помогали на приусадеб-
ном участке. Правда, они тогда 
не знали, что это называется во-

лонтерством. Но разве в этом де-
ло? 

«Я всегда очень вниматель-
но относилась к людям, которые 
находятся вокруг меня, — рас-
суждает Дарья. — И когда пришла 
работать в дистанцию, мне пока-
залось, что у нас не очень внима-
тельно относятся друг к другу и 
порой оставляют человека один 
на один с его бедой. Чтобы такое 
положение вещей исправить, я в 
2019 году выдвинула свою кан-
дидатуру на пост председателя 
первички. Меня избрали неосво-
божденным. И на первом же со-
брании я предложила присоеди-
ниться к волонтерскому движе-
нию». 

Добровольцы Новокузнецкой  
дистанции СЦБ всегда там, где 
нужна помощь. Недавно они со-
вместно с волонтерским цен-
тром «Кузница науки» провели 
для детей работников дистанции 
экскурсию по предприятию, где 
работают их родители, показали 
занимательные научные экспе-
рименты, побеседовали о без-

опасном поведении на железной 
дороге. 

Дети Дарьи и Кирилла учат-
ся в железнодорожной школе, 
ученики которой собирают ма-
кулатуру и другое вторсырье, 
помогают птицам перезимовать, 
обустраивая скворечники и под-
кармливая пернатых. Директор 
учреждения Ирина Пугачева в 
детях эти начинания поддержи-
вает. В школе создана организа-
ция «Эколята». 

А самым ярким впечатлением 
прошлого года стала для семьи 
Колодкиных поездка в рамках ак-
ции «Чистые берега Байкала». 

«Участвуя в этих акциях, — 
рассуждает Дарья, — дети ощу-
щают себя нужными. Я вижу, как 
они рады сознавать, что где-то 
далеко собранная ими посылка 
или письмо порадовали незна-
комого солдата, видеть берег ре-
ки Кондомы после уборки от му-
сора, слышать тихое спасибо от 
старика, которого они поздрави-
ли с днем рождения. Такой бла-
годарности им достаточно».

Фотография Веры Лазуткиной заняла первое место в фотоконкурсе  

«Ракурс» в номинации «Пейзажи железных дорог»

«Периодически в наш штаб обращаются 
жители города, — рассказывает Вера, — 

с просьбой оказать им помощь. Вот недавно 
позвонила женщина, у которой сын служит 
в СВО. Она живет в частном доме, а дрова 

кончились, топить нечем. Наши ребята взяли 
пилу и топор, пошли к ней на участок. Дров 

накололи и напилили. Хватит теперь до самой 
весны».

Фото из архива Веры Лазуткиной

Фото из архива Веры Лазуткиной

Фото из архива семьи Колодкиных
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Перевозчик 

Самостоятельная 
единица 

На платформе Добро.ру, объ-
единяющей волонтеров всей 
страны, появилась новая орга-
низация — «Отряд волонтеров 
профсоюза на МЖД». Это от-
дельная самостоятельная еди-
ница, в которую входят пред-
ставители ППО АО «Централь-
ная ППК».

«Мы, можно сказать, получи-
ли повышение — от волонтеров, 
которые просто принимают уча-
стие в мероприятиях, до орга-
низаторов», — говорит куратор 
отряда, председатель Молодеж-
ного совета ППО ЦППК Дарья 
Фролова.

Первичка АО «ЦППК» извест-
на своими добрыми делами. Уже 
третий год здесь проходит про-
ект «Созвездие добра», объеди-
няющий волонтеров компании. 
Они собирают вторсырье, чистят 
леса и берега водоемов, помога-
ют детям, ветеранам, посещают 
школы с лекциями о правилах 
поведения на железнодорожном 
транспорте и делают много дру-
гих дел.

Такая активность не осталась 
незамеченной, и Московский 
дорожный совет по корпоратив-
ному волонтерству ОАО «РЖД» 
предложил волонтерам первич-
ки ЦППК выделиться в самосто-
ятельную единицу.

Это означает, что теперь они 
могут сами регистрировать ме-
роприятия на платформе Добро.
ру, начислять верифицирован-
ные волонтерские часы, выдви-
гать своих добровольцев на по-
лучение той или иной награды. 
И, конечно, набирать волонтеров.

«Сейчас в нашем отряде де-
вять человек — это члены Моло-
дежного совета ППО, — продол-
жает Дарья Фролова. — Но при-
соединиться к нам может любой 
желающий, не только сотрудни-
ки компании».

Кстати, уже после нашего 
разговора с Дарьей количество 
членов отряда увеличилось до 
12. Для того, чтобы стать волон-
тером, необходимо зарегистри-
роваться на платформе или в 
приложении «Добро.РФ». После 
регистрации найти волонтер-
скую группу «Отряд волонтеров 
профсоюза на МЖД» и нажать 
кнопку «Готов помогать». После 
этого добровольцу будут прихо-
дить уведомления о предстоя-
щих акциях и мероприятиях, в 
которых можно поучаствовать.

Сейчас волонтеры первич-
ки ЦППК осваивают платформу 
Добро.ру, учатся создавать на 
ней мероприятия, разбираются 
во всех возможностях, которые 
она дает. И уже состоялась пер-
вая акция, которую отряд зареги-
стрировал как организатор.

«Сегодня мы находимся в 
социально-реабилитационном 
центре Преподобной благовер-
ной княгини Евфросинии Мо-
сковской города Коломны. При-
везли гуманитарную помощь. А 
теперь пьем чай с воспитанника-
ми, и они учат нас играть в «ма-
фию», — улыбается Дарья Фро-
лова.

Волонтеры уже не раз приез-
жали в этот центр. В первую же 
встречу они подружились с вос-
питанниками. 

«Ребята встретили нас ра-
душно, показали свой дом и при-
готовили спектакль. Я познако-
милась с девочкой, которую зо-
вут, как и меня, — Дарья. А когда 
мы уходили — она плакала и не 
хотела расставаться. В этот мо-
мент я поняла, что по возможно-
сти всегда буду на связи с ребя-
тами», — рассказала Фролова. 

Ольга Прямицына,  
корр. «Сигнала»,  

Павел Мирошников,  
Дорпрофжел на МЖД

Ответы на сканворд, опубликованный в № 03

По горизонтали: Полином. Поле. Радикал. Фойе. Норд. Приход. Пафос. Аул. Стан. Агитка. Ташкент. Артек. 
Порше. Вкус. Юнга. Тимур. Шпана. Боян. Санта. Мот. Тон. Рекс. Пузырь. Юрта. Рига. Крем. Руки. Тост. Свет. Репа. 
Отто. Ирония. Пьер. Илья. Марк.
По вертикали: Водоканал. Переноска. Лидер. Ника. Маляр. Остер. Данте. Плач. Хутор. Драже. Антонио. 
Квашня. Путассу. Осина. Шоу. Манты. Рвань. Торг. Морковь. Трактор. Крести. Символ. Партия. Закром. Иена. 
Маяк. Пир.

Составил Алексей Пискунов

Фото ППО ЦППК

Забота

Мастерские от профсоюза  
Светлана Иванова,  
внеш. корр. «Сигнала»

Дорпрофжел на ЮВЖД объ-
единил профсоюзных активи-
стов и корпоративных волонте-
ров в профсоюзных мастерских 
«Все для фронта».

Сегодня они действуют в 
трех городах — Воронеже, Ельце 
и Липецке. Волонтеры изготав-

ливают окопные свечи, плетут 
маскировочные сети.

 «Такие атмосферные проф-
союзные площадки становятся ре-
гиональными центрами сбора гу-
манитарной помощи и местом ре-
ализации душевного порыва для 
каждого, кто хочет помочь воен-
нослужащим», — уверен ведущий 
специалист отдела организацион-
ной и кадровой работы Дорпроф-
жел на ЮВЖД Никита Ткаченко.

Первое мероприятие недавно созданного «Отряда волонтеров профсоюза 
на МЖД» — визит в детский реабилитационный центр имени Ефросиньи 
Московской в г. Коломне

Фото Дорпрофжел на ЮВЖД
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Совет молодых работников и первичка Мурманской дистанции пути собрали 
помощь животным из приюта «Созвездие друзей»

Железнодорожники со станции Агрыз провели экологическую акцию 
«Покормите птиц зимой»

Работники Куровской дистанции пути МЖД на переезде станции Авсюнино провели акцию 
«Внимание, переезд!»

«Серебряные» волонтеры Тындинского региона ДВЖД передали теплый привет бойцам в 
зону специальной военной операции 

Работники ЮУЖД стали участниками флешмоба «Снеговики-добряки», направленного на помощь детям, попав-
шим в сложную жизненную ситуацию

«Серебряные» волонтеры отряда «В ритме жизни» СвЖД помогли сотрудникам Пермского ботанического сада 
имени Генкеля убрать засохшие и пожелтевшие листья с деревьев и кустарников


